

Diario de la mañana

AÑO V

SAN JOSÉ, COSTA RICA, DOMINGO 11 DE SETIEMBRE DE 1904

NUM. 1.150

CERVECERIA



CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA
Best Stout Porter

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

Medico y Cirujano de las Facultades de Paris y Guatemala

Especialista EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS
 Consultas de 12 a. m. á 3 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echeverría.—Calle 21 Sur.

LEA

Las sensaciones que procura el arte, son un complemento indispensable de la vida de toda persona culta. Una visita al establecimiento de **Roberto Ramon**, Calle Central Norte, entre la Sombrerería de Bengoechea é Hijo y la nueva casa de don A. M. Velásquez, le proporcionará la oportunidad de admirar la más exquisita variedad de cuadros de arte que jamás ha existido en San José. Pinturas al óleo, copias de los cuadros más célebres, cromolitografías magníficas, fototipias inmejorables, todos los más modernos y mejores procedimientos. Especialidad en cuadros religiosos. Inmensa variedad de molduras de todas clases.

¡ Novedad !

Muebles muebles

LA MAGNOLIA LA PALMA

CASTELLS Y ESCARRE PROPIETARIOS

En estos magníficos establecimientos, únicos de su género en San José, hay un surtido constantemente fresco de dulces y confituras, para satisfacer los gustos más delicados y exigentes.

Especialidad en trabajos de fantasía para regalos, bodas, bautizos, etc. Se atienden cuidadosamente los pedidos de provincia.

Cantina surtida con los más exquisitos vinos y licores, **cocktails** y demás tragos compuestos, de última novedad.

Una visita á estos elegantes y ricos establecimientos basta para convencerse de la excelencia de los artículos y lo esmerado del trato.

Linea

DE VAPORES A INCLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON,

MANCHESTER Y BRISTOL

En 17 días

Para Manchester habrá vapor cada quince días

„ Bristol otro „ „ „ „

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje: en 1ª á Manchester... £ 20.00
 „ 1ª á Bristol... 15.00

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

UNITED FRUIT CO

COSTA RICA DIVISION

JOHN M. KEITH, ADMOR.

CAJAS

DE REGISTRO PARA DINERO

Ya se han hecho indispensables en todo establecimiento de comercio grande ó pequeño. Custodian el dinero con toda seguridad. Es una invención, que paga enormes dividendos, pues no es remoto el caso que un Registro de estos recompensa en el espacio de un solo mes el valor total del aparato, y aún más de lo que cuesta.

El aparato es en el exterior de lujoso metal nikelado y al registrar muestra al cliente el importe de su compra, anota el dinero que entra y lo **suma automáticamente**. La suma es imposible que pueda ser alterada pues queda bajo llave. El Aparato Registrador es una salvaguardia para el empleado honrado. Delata al dependiente infiel ó impide toda tentación de sustraerse dinero. La sencillez de su mecanismo evita que se descomponga fácilmente. Todo aparato está garantizado y su precio relativamente equitativo recomienda su compra.



Para pormenores ocórrase á
MACAYA Y CA—UNICOS AGENTES
 San José de Costa Rica

AVISO Se pone en conocimiento de los deudos ó encargados que tienen en arrendamiento nichos ó fosas en el panteón de esta ciudad, y cuyo plazo esté vencido, que si dentro de un mes, no se presentan á hacer la respectiva renovación de una ú otra localidad, serán exhumados los cadáveres en ellos existentes, y colocados los restos en el Osario general.—Agosto 24.

VICTOR MALTES

Ofrece tanto al público de esta Capital como al de provincias UNA ORQUESTA completa para bailes de alto tono, así como UNA ESTUDIANTINA, desde **TERCETO á SEXTETO**. Para informes y condiciones puede buscarse en la BARBERIA DE LOS HERMANOS ANTILLON ó en el Restaurante La Arena.

Por C150-00

Se alquila la casa número 184, situada á cincuenta varas del Mercado en la calle 18 Norte.

Para informes en la casa número 247 calle 17 Norte.

Jardinería Artística

DE ANDERSON HERMANOS

BOUQUETS,

CANASTAS

SEMILLAS,

CORONAS Y

MATERIALES ABUNDANTES.

Breva americana Keystone

Marca registrada según decreto publicado en LA GACETA OFICIAL No 78 de 30 de Setiembre de 1902 y comprobada como la mejor.

T. ASSMANN & CA.

Gran almacén de Calzado—

Extenso y muy variado surtido de calzado, al alcance de todos los bolsillos. Elaborado con materiales frescos y escogidos que garantizan la duración.

Precios desde C1 3-50 hasta C1 8-50 el par. Vendo cortes listos, avíos de suela, mediasueles y toda clase de materiales para la Zapatería.

Acabo de recibir un completo y variado surtido de hormas de diferentes gustos que vendo á precios equitativos. El calzado de encargo siempre será despachado con la mayor prontitud y esmero.

Carmona, en la Calle Central.

LUIS CRUZ

— DENTISTA —

En los bajos de la casa donde está el Centro de amigos

Frente al Mercado

Útiles de última invención de oro y caucho

GRATIS Á LOS POBRES

Se hablan inglés y francés

Estados Unidos y España

(ASUNTO SENSACIONAL)

“La isla de Menorca, en el Mediterráneo, sería para los Estados Unidos una importante estación naval y un punto estratégico de primer orden; pero para obtenerla, necesario fuera dar á España en cambio de ella la isla de Puerto Rico, reservándose eso sí, Estados Unidos la isla de Ceblebra, pues en el mar de las Antillas, en el Mediterráneo y aun en el mar de las Indias, camino de Filipinas, bastaría para la flota americana el tomar punto á las dos de apoyo, á manera de centinelas avanza los de su propia p der.

En el Mediterráneo no tienen los Estados Unidos ningún punto de apoyo y es indispensable que lo tengan, para poder cumplir con la alta misión á que están destinadas en el mundo todas las grandes potencias; y la adquisición de Menorca y la devolución de Puerto Rico, en lugar de suscitar recelos y desconfianzas, como creían algunos, sería en cambio motivo de aproximación y cordialidad entre España y Estados Unidos. Los cañones americanos en la isla de Menorca sólo apuntarían contra las bárbaras tribus asiáticas y africanas, pero de ningún modo contra los países civilizados.

Puerto Rico otra vez español, sería un valiosísimo recuerdo histórico para la nación hispana y un timbre de honor para la raza latina el llegar á recuperarla. La vieja madre concedería todo género de franquicias comerciales y su comercio de café, hoy tan deprimido en el mercado de los Estados Unidos, entraría en su antiguo cauce y consiguiente prosperidad; para toda la isla sería beneficioso el cambio de dominio, pues el tráfico que durante siglos y siglos ha mantenido con su antigua metrópoli reviviría lógicamente y los portorriqueños, que hoy se encuentran esparecidos por todo el mundo como las aves sin nido, tomarían de nuevo el camino de su patria.

Menorca progresaría bajo la dominación americana, pues sus condiciones son excepcionales y sería con toda seguridad el apotadero obligado de la escuadra de los Estados Unidos en el Mediterráneo. En dicha isla el Gobierno de la Unión por interés propio y por su posición estratégica, levantaría grandes fortificaciones y bien pronto veríamos á Puerto Mahón convertido en una plaza fuerte de primer orden y en un gran centro de actividad en el Mediterráneo, en donde es justo que todos los grandes poderes navales del mundo tengan representación efectiva y puntos de apoyo suficientes por estar aquel mar destinado á ser como el lugar de cita de todas las razas y de toda la humanidad.—Del periódico peruano *El Bien Social*.

OFICIAL

GRACIA.—Oído el informe desfavorable de la Corte Suprema de Justicia, se deniega la solicitud de Antonio Vega Marín para que se le commute en multa la pena de confinamiento que le fué impuesta por el delito de lesiones inferidas á Juan Valverde Guillé.

SECCION SABLE

—¿Portero!
 —¿Qué manda señor?
 —Vaya á la Gobernación y dígame á don Ricardo Mora, que quiero hablar con él.
 —Al momento.
 —Oiga. Ese macho que está esperando que pase

—Good morning Sir.
 —Buenos días Mr. Holt
 —Osté hábleme por teléfono quiere tenga un conversación con migo.
 —Sí señor. Dese llamarle la atención para que arregle á la mayor brevedad posible, esos carros indecentes que ha puesto Ud. al servicio. Se llueven, son de feísimo aspecto y no debe Ud. abusar del público, que bien caro paga el servicio de tranvía.

—Oh señor cronista, mi no tener culpa en
 —Hágame el favor de no darme disculpa, y haga lo que le he indicado pues el público merece todo género de consideraciones

Puede retirarse.
 —Está bien.

—Sr. ...

—Qué hay,
 —El Director de “El Naticiero” espera.

—Que pase.

—Ola mi querido compañero ¿qué tal?

—Muy bien, lo he llamado á Ud. para decirle que esos Rifirafes que publica en su periódico, son una pésima imitación de las “Sugestiones mundiales” que publica “El Día” y vería con gusto ó que cultive Ud. bien ese género, ó si no, nó imitarlas.

—Es que francamente nos han gustado mucho y trato de ver si ...

—Sí, sí, ya estoy enterado. Dispenseme, pero he visto á través de la vidriera al Gobernador y tengo que hablar con él. Hásta luego!

—El señor Gobernador pide permiso para entrar.

—Que pase.

—Lo he mandado llamar á Ud. para decirle que urge que cuanto antes ordene que se hagan las aceras de las calles paralelas que conducen á la Estación del Pacífico.

—Es que eso no es de mi resorte...?

—Yo no quiero saber de qué se trata. Lo que quiero es que se hagan aceras. Hemos concluido.

—Señor. ...

—Qué hay?

—Una señora quiere hablar con el gacettillero.

—Hágala entrar.

—Tengo el honor de hablar con ...

—Si señora, servidor de U.

—Vengo á delatar un abuso.

—Diga mi señora.

—Ayer llegó un individuo que se decía policía de higiene, y pidió permiso para visitar el interior de mi casa y como yo no los conozco, se lo concedí. Viendo que tardaba fué al solar, ¿cuál no sería mi sorpresa al encontrar, lo con la *concertada* de manera que mi educación no me permite referir!

—Descuide usted señora, ahora mismo hablo con don Ricardo que acaba de salir de aquí y eso se arreglará.

—Ojalá señor, y muchas gracias.

—Vaya Ud. con Dios.

—Tiririrín ...

—¿Hablo con el Gobernador?

—Don Ricardo, acaba de salir de mi oficina, una señora que ha sido sorprendida por un tuñante que se decía Policía de Higiene.

Hágame el favor de proveer á estos señores con una gorra, placa ó tarjeta á fin de que no haya abusos.

—Está bien. Pero que sea cuanto antes.

—Hasta luego.

—Tiririrín,

Intermedio literario

La moneda de Oro

I

La señora Legrand movió la cabeza, se llevó la mano á la frente con ademán meditabundo á la vez que reflexivo, mientras una lágrima resbalaba silenciosa por sus mejillas.

No obstante la certeza que tenía de que en el cajón de la cómoda no quedaba ni siquiera un céntimo, buscó y rebuscó en él, hasta que allí, sucia, cubierta de telaraña y polvo, vió relucir una moneda de oro.

El naufrago no contempla con más alegría la tabla salvadora que le conducirá á seguro puerto, como la señora Legrand contempló y tomó entre sus trémulas manos la moneda novecinta y reluciente, admirada del hallazgo, como si no creyera en la realidad de lo que sus ojos veían.

En una cuna, cubierta con andrajos harapientos, pero blancos como la nieve, dormía un niño de tres años, blanco y sonrosado, de cabellos rubios y rizados, y que tenían el dorado matiz de los meses en sazón.

La señora Legrand depositó un beso en la frente de su hijo, en cuyos labios brillaba una sonrisa que tenía todo el encanto de una gota de rocío resbalando trémula de los pétalos rojizos de una flor, y que era todo un poema de candor, de inocencia y de pureza.

II

Era una fresca y deliciosa mañana de diciembre: el sol doraba con sus rayos las blancas torres de los campanarios, cuando la señora de Legrand, con paso precipitado, penetró en una casa de cambio á fin de que le cambiasen su moneda. El judío tomó ésta en sus manos, la miró, y después de pesarla, exclamó friamente:

—¡Es falsa, y por consiguiente, su dueño ha de ser un monedero falso, y como tal haré que lo arresten.

La pobre mujer palideció espantosamente y tendió sus manos suplicantes al judío, diciéndole con voz balbuciente:

—Oh! por piedad... señor...

El judío sonrió con satánica sonrisa y sus ojos verdosos, malévolos y sus paces, se animaron, brillando con intenso gozo.

La señora Legrand fué conducida ante el juez, y éste que era un magistrado ilustre, una verdadera lumbrera de la ciencia jurídica, conocía á fondo el corazón humano, y le bastó una sola mirada para adivinar y leer el terrible y sangriento drama de la miseria, del hambre y de la desesperación, que la infeliz llevaba escrito en su frente ya marchita, más que por los años, por los sacrificios, las vigiliias y las privaciones.

—Señor juez, dijo el judío, esta mujer que veís ahí, ha querido robarme pretendiendo que le cambiara.

Y el miserable calló, helándose la palabra en sus labios, al ser devorado por el fuego de la mirada del magistrado.

—Veamos la moneda que consideráis falsa—dijo el juez extendiendo la mano para tomarla.

El israelita metió la mano en el bolsillo de su hopalanda, y era tanta su turbación, que, en vez de sacar una moneda sacó tres, siendo dos falsas, mientras que la última, según el mismo juez pudo comprobar, tenía todo el peso de ley.

El magistrado se levantó grave y solemne, y con gesto imperioso extendió el brazo exclamando:

—Oíd mi sentencia, escuchad mi fallo: tú, judío, has mentido calumniosamente vilmente á esta pobre mujer, y justo es que le pagues con creces el daño que le has ocasionado, entregándole, por vía de indemnización, cien monedas de oro que en el acto le darás.

Y vos, señora, no olvidéis jamás que la virtud y la abnegación tienen siempre su premio, aun cuando se vean á veces desconocidas y atropelladas por el vicio y el egoísmo.

La señora Legrand, llevando en la mano un bolsillo lleno de las monedas de oro del judío, se encaminó á su casa, y transportada de gozo, besó en la frente al lindo bebé, cuyos rubios cabellos relucían como el brillar de las mieses en sazón.

LORENZO V. CRESPO.

Sugestiones mundiales

El bueno de don Rafaelito Zúñiga un conchito de los que usan pañuelo de seda en el cuello, vió una concertadilla que entraba en "La Aguila de Oro"

y de tal manera sintió la sugestión de la doncella doméstica, que se olvidó de que conducía una carreta con un par de bueyes chúcaros.

Estos animalitos, que si bien predispusieron intuitiva contra las empresas de la luz eléctrica, que son bien malas por cierto arremetieron con sus testuzcos contra un poste de la compañía.

Lo de siempre: como el poste era de hierro, quedó incólume en la calle. Los bueyes recibieron su testarazo y el boyero un desaire y su correspondiente detención.

El niño Enrique Roguet, muchacho bullicioso como el que más, le estaba armando chirigotas á la niña María Díaz; y esta infantil damita, haciendo honor á su apellido, porque así lo gasta el Presidente don Porfirio, le apagó una de las linternas á su bromista amigo.

El Médico del Pueblo, la policía los vecinos y los familiares, todos de consuno, se obligaron á subsanar el incidente. Yo opino que á pesar de todo esto el niño necesita lo menos diez días de tratamiento "Aquilero Echeverría" poner pencas de carnes sobre el ojo maltratado.

Un mudo, vecino del Paso de la Vaca, llamado Emilio Zumbado, trataba de hacerle comprender á don Rafael Montoya que la táctica de Kuropatkin era la de enseñar la zuela de los zapatos. Pero Montoya que es un rusófilo empedernido, creyó que su contricante, consideraba mula á Kuropatkin al enseñarle con cierta mímica la planta de los pies.

¿Qué sucede? Amostázase Montoya y arremete contra el pobre mudo Zumbado. Pero este que toma leche fresca al pie de la vaca, de la que expende don Gordiano Fernández en su lechería, amén de algunos frejolillos de Ujarrás, con hercúlea potencia hace entrar en razón y en "comprendimiento" á Montoya.

Uno de esos impertinentes, que visten "azul" estaba por allí cerca y logró que este asunto se dirimiera ante la presencia de don Emiliano.

Mariano Barragán, debe ser un gran poca vergüenza. Ayer cayó por veinticuatriño (borrachito) y hoy nos euteramos que cae por ratero, pero ratero de lo fino, porque según él dice está criado en las haciendas de don Jenaro Morales en Heredia; y como su patrón no bebe más que cognac Biscuit, el hizo imitarlo y se fué á la pulpería de don Andrés Sandoval y en un descuido del cucharilla del mostrador, se hurtó una botella de buen Cognac.

Parece que lo ayudó un joven colombiano, cuyo nombre no quiero dar por que según informes es persona moral; pero si aconteciere otra vez, no le guardaré consideración.

Juana Muñoz á quien por mal nombre le dicen la tumba-burros, se metió ayer á La Linda Cubana, pulpería de la Soledad, y después de echarle una larga y otra corta al dependiente, logró sacarle cuatro guaros.

Al cuarto ya no era Juana Muñoz, era un orador político y como no estamos en tiempos de propaganda, la Policía la silenció alojándola en un oscuro calabozo donde no había auditorio.

Un soldadito del Principal, tomó ayer una regular tajada y como le está prohibido á los militares en servicio activo tomar estas cosas, su Coronel, el señor Romain, lo ha puesto á la sombra.

Don Salomón Fulbeck, súbdito de su Majestad el Emperador Guillermo III, recibió ayer, por no sé qué antecedentes, unas cuantas trompadas á cuenta de otras que dice le dará José Pacheco, mozo bragado, que liquida sus asuntos á puñetazo limpio.

Dominguillo Torres, tísico él, flaco él, pequenón él y linfático él, le dió ayer tarde una feroz arremetida nada menos que á don... ¿quién creen ustedes que será? Seguro que no lo saben, pues á don... José Román.

¡Viva Heredia! ¡Viva Heredia! Gritaba ayer un anciano por la calle y la Policía se figuró que se trataba de un motín político, al hacer acto de presencia se encontró con Joaquín Bolaños, el inofensivo herediano que aún representa la pléyade de los Berrucas, Pedro Micos, Bellezas y ña Fustes ¡Qué chasco!

De la República de Panamá

Asegúrase que el primer Ingeniero del Canal se propone construir una línea férrea paralela á la antigua línea del ferrocarril, entre Gorgona y La Boca, á fin de facilitar la conducción de materiales á las diferentes secciones del canal comprendidas en este proyecto.

Es muy probable que el señor don Antonio Amunátegui del Solar, ex-Secretario de la Legación de Chile en Caracas y actual Encargado de Negocios en Bogotá, sea el primer representante diplomático chileno en Panamá.

Un gran vapor fletado por la Compañía del Canal llegado á Colón ayer de Nueva Orleans, y varias barcas, procedentes de Mobile y Pensacola,—todos cargados de maquinarias y materiales de ferrocarril, madera y otros materiales varios—entraron esta mañana á la boca de Fox River y ahora están desalojando sus cargamentos dentro de la Zona.

Entre la maquinaria que ha llegado para los trabajos de excavación, hay según nos dicen, varias excavadoras de construcción moderna americana, las cuales se asegura darán óptimos resultados.

Las embarcaciones que entran á Fox River, cerca de Colón, son recibidas por las autoridades de la Zona del Canal.

El General Davis, asistió esta mañana á la sesión de la Comisión Istmica, y revisó con varios miembros de la Junta Legislativa las disposiciones dictadas por esa corporación.

(De La Estrella.)

EL PABELLON

Nuestra bandera nacional es el símbolo del patriotismo y el emblema sagrado de nuestra autonomía.

Ella nos recuerda el esfuerzo de los patriotas que alcanzaron nuestra independencia y evoca los manes de los valientes soldados que con su sangre consolidaron nuestra autonomía, amenazada por los invasores yanquis en 1856 y 1857.

Ella mantiene latente en el espíritu popular el amor á la paz y el amor al progreso patrio.

Ella aviva también en el ciudadano el santo fuego del cariño á la tierra que nos sustenta y que nos brinda las caricias de su cielo azul, de sus poéticas, motuñas de sus exhuberantes praderas y de sus mares de apacible bonanza.

Ella representa el orgullo del pueblo costarricense que cifra su dicha en el amor al trabajo y en el odio á las luchas fratricidas.

Paz y progreso, el ideal de la civilización contemporánea, circundan como aureola de gloria, la púrpura radiante que refleja la entereza de carácter del pueblo, que aunque humilde, sabe responder como un héroe de las antiguas leyendas al llamamiento de la patria si se ve amenazada de muerte. Porque de la patria costarricense puede decirse como de la mexicana se expresó el magnífico y dulce poeta Acuña:

"Te dió un soldado en cada hombre y un héroe en cada soldado".

Pero nuestro pabellón no es trofeo que puede brindarse en luchas de sport porque ello sería depresivo una herida al sentimiento patrio.

Por eso los miembros que componen el Polo Club de San José de Costa Rica, atentos al sentimiento popular, han desistido de la idea de ofrecer como premio, un ejemplar de nuestro pabellón á los profesionales ingleses en caso de que la victoria se pusiera de su parte.

¡Conducta noble!

Ellos han sentido en el fondo del alma que entregar el emblema patrio es degradante. Y aunque lleven fe en su habilidad, saben que no debe ponerse en peligro el estandarte que se conquista brazo á brazo á con ardor inspirado sólo por amor á la gloria.

Ante el pabellón de la Patria costarricense debemos descubrirnos en homenaje de cariñoso respeto, como se descubre el hijo ante la reliquia sagrada de la madre amorosa. Porque la Bandera representa Patria.

Notas de Heredia

El 15 de Setiembre serán colocados en el Salón Municipal, los retratos de los eximios ciudadanos don Juan J. Flores, don Rafael Moya y don Joaquín Lizano, como muestra de honor y gratitud que la ciudad de Heredia les tributa. En ese acto harán uso de la palabra los señores don Tranquilino Sienz y los Licenciados don Juan Félix González y don Albino Villalobos.

La Municipalidad de este cartón con el fin de festejar del mejor modo posible, el día de nuestra independencia, ha acordado el siguiente programa:

A las 12 m. Te Deum en la Iglesia Parroquial: á la 1 p. m. colocación de los retratos en el Salón Municipal: á las 2 p. m. carreras de cintas en la calle de la plaza de Iglesias y otras diversiones populares en la nueva plaza de "Flores": en la tarde recreo y ascensión de globos en el Parque Central; y en la noche retreta y baile de sociedad en el Salón Municipal.

Para la organización del baile han sido designadas las siguientes personas:

- Don Daniel González Viquez.
Manuel Dobles.
Aquilero J. Echeverría.
Juan Rafael González.
Luis Felipe González.
Con el cargo de recibidoras han sido nombradas:
Doña Rosalina de Flores.
Rosario de Rosabal.
Adela de Solera.
Dolores de Pacheco.
Augusta de Fonseca.
Julia de González.

(UN CORRESPONSAL.)

Guerra Ruso-japonesa

El sitio de Puerto Arturo

Chefú, 8.—Japoneses que hoy llegaron á esta procedentes de Dalny, dicen que el ejército sitiador de Puerto Arturo preparase para otro asalto de dicha plaza. Agentes japoneses en ésta han despachado á Dalny 70,000 sacos de bramante y tratan de conseguir 60,000 más. Se dice que estos sacos se llenarán de arena y se ocuparán para llenar parte del foso que protege el flanco derecho ruso. Informan los chinos que los rusos están pagando 50 centavos por granadas no reventadas del tipo fabricado para la guerra chino-japonesa. La persistencia con que se ha dicho esto durante las últimas dos semanas, lo hace merecedor porque indica la escasez de proyectiles para los cañones de mayor calibre de Puerto Arturo. Chinos que partieron de Puerto Arturo el lunes y llegaron hoy á esta noticia que libróse reñido combate el día 3 del presente. Los japoneses atacaron ciertas posiciones situadas sobre los flancos oriental y occidental. Los rusos les permitieron avanzar hasta poca distancia cuando se dió la orden de disparar. Después de 3 horas de disparar, los japoneses vieron obligados á retirarse. Un incidente del combate fué un choque entre regimientos de caballería japonesa y rusa que dió por resultado la retirada de los primeros.

El Estado Mayor

ruso espera una gran batalla.—Los rusos prenden en 17 días 17,000 hombres.

San Petersburgo, 9.—Un despacho de Kuropatkin que se depositó á las 8 y 30 p. m. de ayer, informa que el ejército de Kuroki está como á 27 millas al Este del ferrocarril y el de Oku como á 20 millas al Oeste de él. El Estado Mayor General opina que está para librarse otra gran batalla. Según los informes más fidedignos recibidos en el Ministerio de la guerra, Kuropatkin perdió como 17,000 hombres en los 10 días de combate en los contornos de Liao Yang. Informa Kuropatkin que no perdió ni un solo cañón durante la retirada.

Ataque

á Korsá Korisk.—El Czar inspecciona la escuadra del Báltico.

San Petersburgo, 9.—Ayer partió con dirección á Cronstaudt el Emperador para inspeccionar la flota del Báltico. Verificóse una baja en el precio de consolidados rusos. Cruceros japoneses bombardearon el puerto de Korsakovsk, isla de Sakhlín, y lanzaron torpedos al casco del crucero ruso Novik que allí está hundido; no intentaron desembarcarse. Korsakovsk está defendido por baterías costeras.

Detalles

numéricos de la derrota de los rusos.

Tokio, 8.—Lo siguiente es el cálculo revisado, hecho de la fuerza rusa que

fué derrotada en Liao Yang: 184 batallones de infantería, 128 escuadrones de caballería y 572 horas de fuego

Mukden aun rusa

Berlin, 9.—Bajo fecha de ayer el corresponsal del Tageblatt, Coronel Gaecke, avisa que Mukden permanece en poder de los rusos.

Pesimismo

de la Rusia.—Se evacua Mukden y se fortifica Tielhin.

San Petersburgo, 9.—El punto más saliente de la situación actual es la actitud de la sección más inteligente de esta sociedad que rehusa creer que indica una situación satisfactoria el constante desalojamiento de los rusos de sus posiciones, sus continuas retiradas y la constante persecución de ellos por el enemigo. Por donde quiera se oyen expresiones de indignación y alarma. Vocera este sentimiento el Nowe Vremy, al decir: estamos lejos de creer que hay algo normal en él, las constantes retiradas al Norte y el sacrificio de los almacenes de guerra. Estamos alejándonos de Puerto Arturo y perdiendo prestigio con los chiuos. Deseamos ardentemente que se apresurara el despacho de refuerzos á fin de que nuestro Comandante en Jefe pueda ser Comandante en verdad. Solamente así, se podrá poner fin á estas melancólicas retiradas y se podrá alcanzar el objeto de la guerra". Dice el Russ: "Lo que reconocen es que tenemos una tarea muy grave y tenemos que hacer extraordinarios esfuerzos. La fuerza bruta no es suficiente. En Kuroki y sus valientes soldados tenemos un nuevo factor, cuyo potencia no hemos comprendido. El campo de batalla de Liao Yang está empapado de sangre rusa que pide la venganza de la patria. Sus súplicas no serán desatendidas". Se está evacuando Mukden apresuradamente y se está fortificando Tielhin. Causa mucha alarma la falta de detalles relativos á las pérdidas.

Nuevos

preparativos rusos.

San Petersburgo, 9.—Además de los dos nuevos cuerpos de ejército que se están formando como respuesta al triunfo japonés en Liao Yang, aseúgrase que se ha acordado organizar de nuevo el ejército ruso en Lejano Oriente. Probablemente se formarán dos ejércitos al mando de Sinevitch y Kaulbers respectivamente bajo las órdenes supremas de Kuropatkin. Raulbers, partirá junto con los dos cuerpos de ejército que se están organizando en los gobiernos de Kazan, Odesa, Vilna y Kieff. Se ha dado orden á Linevitch, de trasladarse de Vladivostok á Mukden. Hasta ahora Kuropatkin ha manejado cada detalle de la inmensa organización. El trabajo ha sido demasiado para un solo hombre, con el resultado que el jefe ruso encuentrarse en muy mal estado de salud.

Los rusos

vuelan un cuerpo de 700 japoneses.

Chefú, 9.—Notician de Puerto Arturo que una columna japonesa compuesta de 700 hombres que marchaba de noche por el valle que separa los cerros Song y División, sufrió espantoso desastre el 1º de éste, á causa de la explosión de una mina subterránea. Ciertas indicaciones de actividad japonesa en dicha vecindad puso en guardia á los rusos. Cerca de la media noche los puestos avanzados avisaron la aproximación de los japoneses. Los rusos esperaban por algún tiempo cuando de repente arrojaron las luces eléctricas sobre el valle. Los japoneses contestaron con descargas de rifletería. La guarnición esperó hasta que toda la columna hallábase dentro la zona peligrosa, cuando se apretó el botón eléctrico. La mina estalló. La fuerza de la explosión botó al suelo gran número de rusos. Fué un espectáculo espantoso, el cuadro de rusos, cantimploras, brazos y piernas volados por el espacio, iluminado por la luz eléctrica. Algunos fragmentos de rocas y restos humanos cayeron dentro la fortaleza. Trascurrió un momento terrible en que la guarnición permaneció aturdida y de allí un silencio de la tumba. La fría luz de los focos eléctricos iluminó el camino y las faldas de los cerros regados de los muertos. El día siguiente la autoridad rusa los mandó á enterrar, pero debido al horrendo estado de mutilación en que se encontraban los cadáveres, fué imposible calcular con exactitud el número de muertos. Algunos de la columna se escaparon.

Noticias Varias

Roma, 9.—El Papa recibió ayer 1,500 peregrinos franceses, la mayor parte sacerdotes y monges, encabezados por el bien conocido fabricante Mr. Harmeed quien pronunció un corto discurso. El Pontífice contestó manifestando que la recepción era de gran importancia siendo esta la primera peregrinación que visita á Roma desde que comenzó el conflicto entre Francia y el Vaticano. Hasta la vez se habían pospuesto todas las peregrinaciones á fin de evitar complicaciones.

Su Santidad rindió las gracias á los peregrinos por su lealtad y devoción, manifestando no solamente por palabras sino por los hechos, por los cuales corren peligro de tener que hacer

Revista

DEL MERCADO DE GAMSINCK & CA. NUEVA YORK RELACIONADOS CON EL DE COSTA RICA

Café: Aunque las cotizaciones en la Bolsa han fluctuado la tendencia general ha continuado muy firme al alza en consecuencia de algunos cables recibidos del Brasil confirmando que la cosecha presente será pequeña, pues que toda probabilidad la de Santos no excederá de 6 millones y la de Río de 2 millones de sacos. Tales cifras por supuesto favorecen una alza en los precios, tanto más porque algunos tostadores importantes están continuando a hacer compras considerables. Las indicaciones actuales son que en vez de la baja que esperaban los bajistas, los precios seguirán mejorando aunque como es natural fluctuando á veces y sujetos á pequeñas reacciones. Las cotizaciones en la Bolsa hoy cifran @ 6.65 para agosto; 6.65 para setiembre; 6.75 para octubre; 6.85 para noviembre; 6.95 para diciembre y el Río n° 7 en plaza se cotiza @ 8½ centavos por libra. Las transacciones en las clases suaves no han sido muy importantes, pues aunque se pueden encontrar bastantes compradores para los de Guatemala, etc. no están ellos todavía dispuestos á pagar los altos precios que piden los tenedores en simpatía con la mayor firmeza que se está desarrollando en el mercado general. Cotizase:

Guatemala	Costa Rica	Nicaragua	Salvador
1º escogido 13-15	escogido 12-34 14-112	lav. 9-12 34	lavado 9-12 34
reg. bno. 10-34 12 34	reg. bno. 10-34 12-112	1º lav. 8-14 9-14	1º lav. 8-14 9-14
com. ordi. 9-12 10-112	com. ordi. 9-12 10-112		

Honduras.—Cueros: El mercado ha continuado mejorando, y hoy podemos anunciar un alza de 1/4 en las clases centroamericanas. Las existencias en primeras manos son limitadas. Guatemala: 21-1/4.—Costa Rica: 20.—Ecuador, cos.: 19-1/4.—Ecuador, gris: 21-1/4.—Nicaragua: 19-1/2 19 3/4. Panamá: 19-3/4.

muchos sacrificios. Vosotros, dijo: sós descendientes de los hijos de Francia quienes eran fieles á la iglesia de San Pedro, listos siempre á defender y propagar la verdad y bondad. Vosotros no sós herederos degenerados de ellos á pesar de las dificultades y sacrificios especialmente de la actualidad que tenéis que afrontar. Sed siempre generosos, con la seguridad de que no solamente labraréis la propia felicidad sino la prosperidad de la patria.

Después de hacer una ligera reseña de la histórica conexión entre Francia y el Vaticano, el Pontífice dijo que á pesar de todo lo que ha pasado Francia siempre queda como una de las queridas de nuestros hijos y si fuese necesario estamos, estaremos listos á sufrir otra vez á fin de asegurar la grandeza de vuestro país.

Concluyó Su Santidad aconsejando á los peregrinos permanecer fieles á la iglesia. El discurso del Pontífice fué muy aplaudido. La Banda suiza tocó y los peregrinos cantaron un himno á Juana de Arco. En la noche se le obsequió con un banquete que tuvo verificativo en el Belvedere del Vaticano á que asistió el Cardenal Martinelli.

La moderación del discurso del Papa ha motivado muchos comentarios. Se compara con el tono agresivo del discurso que pronunció recientemente el Primer Ministro francés en Auxerre. Se considera como indicación de que el Vaticano no ha perdido la esperanza de llegar á algún arreglo con la Francia. La idea encuentra confirmación en el hecho de que aunque ha sido retirado el Nuncio del papado en París permanece allí su auditorio ocupando una posición semi-oficial.

AVISOS NUEVOS

Lecciones de Guitarra

Doy clases de guitarra á domicilio. Se reciben órdenes en la Barbería Modelo de Saldías, enfrente del Carmen. Setiembre 11

ALFREDO MARCHENA

Oficina de negocios

Sobre toda clase de asuntos que se relacionen con Abogacía, Notariado, Ingeniería, Contabilidad, Agencias, Comisiones y Gestiones de negocios judiciales y Administrador.

San Salvador.—República del Salvador. Corresponsal en Costa Rica.

ANTONIO FONT

Remate Barroeta

Para conocimiento del público interesado, aviso: que la primera de las fincas que anuncia en venta el cartel de remate publicado en el "Boletín Judicial" del 12 del corriente, es según los lindes que allí se señalan, la misma que el que suscribe adquirió por compra á los señores don Adolfo Bonilla y doña Angélica de Windham, en dos lotes, la cual está inscrita en el Registro de Propiedad, tomos 258 y 419, folios 556 y 1071 números 17,132 y 22,740, asientos 3 y 1, que son un potrero y un terreno de montes, potrero y charral, situados en Llano Bonito y la Laguna, barrio del Zarcero. San José 30 de agosto de 1904.

ASCESION QUIROS.

AVISOS ANTERIORES

AVISO

The C. R. E. L. & T. Co. Ltd. tiene para alquilar los espacios para anuncios en los carros de la Empresa. En la oficina del Tranvía se dan toda clase de particulares, G. HOLT GREEN,

Gacetilla

Domingo 11.—16º después de Pentecostés (Evangelio de San Lucas, Cap. XIV vers. 1/11.) Fiesta del DULCÍSIMO NOMBRE DE MARÍA. Santos Proto y Jacinto mártires, Paciente Obispo de Lyon, el beato Carlos Espinola y compañeros mártires.

Gran marea á las 4.27 p. m. en Punta Arenas.

Lunes 12.—Santos Leoncio mártir,

Guido de Anderlecht y Macedonio mártir. Del Antiguo Testamento los dos Tobías y la joven Sara.

Programa

El siguiente es el programa de las piezas que ejecutará la Banda Militar hoy en el Parque Central en el recreo de 5 á 6 p. m. y mañana en la retreta de 8 á 9 p. m. en el Parque de Morazán.

- 1º—Ouverture por H. Lavit.
- 2º—Fantasie sur le Quatuor et la polonaise de J. Puritani por Leon Chic.
- 3º—Une fete de Famille. Fantasie. P. Clodimir.
- 4º—Le grand Mogol. Fantasie. Audran.

Espectáculos del día

8 y 30 a. m.—Parada militar en el Parque Central.

10 a. m.—Misa social en el Carmen por el Presbítero Vilá.

12 m.—Pelea de gallos en la cancha de los González.

12 m.—Sorteo de la Lotería del Asilo Chapul en el Parque Central.

5 p. m.—Recreo en el Parque Central por la Banda Militar.

8 p. m.—Variada función en el Variedades por la Sociedad de Aficionados. Se estrenará la nueva obra "La Epístola de San Pablo."

—Para mañana á las 8 p. m., retreta en el Parque Morazán por la Banda Militar.

Los señores Delegados

En el tren de la mañana de ayer partieron para Santo Domingo de San Mateo los estudiantes don Nicomedes Jiménez, don Marciano Acosta y don Manuel Sáenz Cordero, miembros de la Comisión de la Sociedad de Estudiantes de Derecho, elegidos para dar la bienvenida á los Delegados de Guatemala y El Salvador que llegaron ayer tarde á esta capital.

En viaje

El señor don Tobías Zúñiga Montúfar salió para Puntarenas á recibir á su señor tío don Rafael Montúfar que procedente de Guatemala llegó á Puntarenas hace tres días.

El señor Director de Correos

nos comunica que mañana á las 8 a. m. se despachará correspondencia para Estados Unidos, Antillas y Europa vía New York.

Teatro

Esta noche subirán á escena en el Variedades las escogidas zarzuelas "Calderón" y "El Puño de rosas." Se estrenará la nueva obra "La Epístola de San Pablo."

Mucho ojo

Avisamos á los suscritores de este diario que desde el 15 de Setiembre próximo, tendrán derecho á poner un anuncio gratis cada mes, siempre que no exceda de veinticinco palabras.

Nuestro

activo corresponsal en San Juan, nos envía la siguiente gacetilla: "En San Juan.—Este distrito está invadido por el sarampión. El molino que ocupa el centro de la plaza está convertido en un foco de infección á causa de que no hay una autoridad diligente que vigile á los chiquillos que depositan allí materias fecales. Estos pillines se introducen por una puerta que siempre está abierta. Que se corrija esta indecencia por quien corresponde."

Durante

la semana del 3 al 10 del presente han contribuido para el mausoleo de Pío Víquez, los señores:

Personal docente de la Escuela de Varones de Alajuela	5
Dr Ricardo Jiménez N...	2
Raul Chacón	2
Profesores Edificio Metálico	2
Rafael Iglesias	50
Lic. don Bernardo Soto	25
X. X.	25
Lic. don José Mº Vargas	5
don Gregorio Martínez	5
Miguel Alvarado G.	5
F. Van Laar	3
Lic. Marcelo Brenes	2
Roberto Castro	2
Félix Echeverría	3
Dr. Daniel Núñez	10
Manuel Romero	10
Juan F. Echeverría A.	5
Manuel V. Blanco	5
A. A.	2
Arturo Fernández	5
Br. Elías Leiva	5
Dr. M. W. Angulo	2
Félix Pacheco	1
Marco Tulio Pérez	2

EL COMITÉ

De regreso

En el vapor noruego "Ellis" retornan á los patrios lares, don Eduardo Beeche y don Roberto Brenes G.—También han llegado en la misma nave don Cecilio Lindo y su interesante señora.

A todos damos nuestra bienvenida.

A Granel

Don Miguel Brenes salió para Puntarenas. Don Enrique Esquivel se dirije al Puriscal y don Juan Vicente Lorenzo para las minas de Machuca. Todos estos señores han salido por la línea férrea al Pacífico.

Movimiento marítimo

Lin.ón, 9 de Setiembre.—A las 8.15 de esta mañana ancló procedente de Nueva Orleans, con 4½ días de mar, el vapor noruego, "Preston" de 908 toneladas, Capitán S. C. Halvorsen y 31 tripulantes. Sin pasajeros ni correspondencia. Carga general, consignado á la U. F. C.

A las 10.30 de hoy ancló, procedente de Bocas del Toro, la lancha alemana "Anetra" de 5 toneladas con 13 horas de mar, Capitán Archibald, 4 tripulantes. Pasajeros: Miguelo Marrenqueó, Rich Bryauf, Bich. Rickatts, Joseph Latour, Samuel Davis, A. Frederick, Daniel Brown, Alex Corniff, John Higgins, Esteban Carao, Tomás Batley, Nathan Higgins, John Henry, W. R. Brown, G. Williams, Chas Robertson, Thos Hudson, Adolffus Roesel, Jacob Robinson, Daniel Robinson, John Green, William Gass, F. Ramsey y Mrs. Burget. Correspondencia: 1 saco. Sin carga, consignada á Alvarado Cº

Puntarenas, 9 de Setiembre.—Hoy á las 1 p. m. fondeó el vapor N. A. "City of Panamá" de 3128 toneladas, procedente de San Francisco de California, con un día de mar de Corinto á este puerto, 89 tripulantes. Capitán Robinson y consignado á Felipe J. Alvarado & Cº Pasajeros: Rafael Montúfar, Mauricio Pelleri, M. F. Rodríguez, José D. Mendoza y Francisco Lima. Estos cuatro son los delegados al Congreso de Estudiantes. Moisés Saravia, E. Caseros B., Salvador Padilla H., Luige Luero, Leopoldo Mayoresi, E. Michesto, Juan Silva, A. Auerback, señora C. Hiepe, José Alin, Juan J. Ancon, José Chan, Rafael Sánchez y José Apcem. Carga: 872 bultos con 75 toneladas. Correspondencia: 11 sacos y 5 paquetes de correspondencia del puerto.

De cercado ajeno-ojo á las panaderías

Para que la Policía de Higiene procure evitar el abuso odioso á que se presta actualmente la venta del pan, que cada vez disminuye en peso y en calidad, sería conveniente que aquella publique un extracto, sino diario, siquiera semanal, del mejor y más barato que se expende en los establecimientos de la plaza, con expresión clara del fabricante y casa de su expendio, para promover á favor de ellos, el mayor concurso de compradores.

La comprobación del peso y calidad anunciados en las respectivas tarjetas, se haría, diariamente si preciso fuera, por dicha policía, para evitar anuncios falsos, y aplicando rigurosamente las multas de ordenanza á los que sean sorprendidos en fraude.

Por lo que á nosotros respecta, no tendríamos inconveniente en acoger esos datos á guisa de información.

Un calzado que vuela



ARTAVIA
POR QUE?
 POR SU FORMA — POR SU CLASE
 POR SU PRECIO
 PORQUE SE MANDA A TODAS PARTES LIBRE DE GASTOS

Artavia, en San Jose.

GRAN NOVEDAD!!
Estreno el miércoles 14 del corriente

EXHIBICIÓN ORIENTAL.

Se avisa que ésta preciosa Exhibición, NUNCA VISTA ANTES NI EN COSTA RICA NI EN NINGUNA OTRA PARTE, se habrá al público el 14 del corriente. El valor de las entradas es solamente de ₡.00 y los boletos están en venta en "La Palma," en la Cigarrería "El Progreso" y en el almacén "La Cabaña." Tenga entendido el estimable público que no se permitirá la entrada á ninguna persona que no vaya provista de su correspondiente boleto y que estos se venden únicamente en los lugares arriba citados. En el lugar de la exhibición no hay expendio de tickets.

No perlerse. El pabellón de la exhibición Oriental está situado en la plazuela del Edificio Metálico.

[GRAN NOVEDAD! ESTRENO EL 14 DEL CORRIENTE!]

Gran Fabrica de Muebles

MOVIDA ELECTRICAMENTE

ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES

Cuesta de Moras Casa numero 531

Jorge Morales Bejarano

EL ALMACEN

"LA ALHAMBRA"

Ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y Cº, (antes Pagés Hnos. sucesores.)

LA NUEVA FERRETERIA

DE

MICUEL MACAYA

Posee un local céntrico y espacioso en la Calle Central, y cada dia aumenta su extenso y variado surtido.

Cuenta con empleados competentes, garantizando así un pronto y esmero despacho.

Facilita catálogos de toda clase de maquinarias y de herramientas y se hace cargo de hacer pedidos al extranjero, por pequeños que sean y por cuenta de quienes los soliciten.

Toda orden que se dirija al establecimiento será atendida y despachada con la mayor brevedad.

A los clientes por mayor se les concederán ventajas especiales para los pagos.

Precios y condiciones las más ventajosas en plaza

Veinte años de práctica en el comercio

AL SIGLO NUEVO

A. HERRERO Y Cº

TIENDA DE NOVEDADES Y ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Podemos en conocimiento del público, que actualmente se están recibiendo las últimas novedades en tejidos de lanas, seda en cortes y por varas, adornos, pasamanerías, corbatas fantasía, cintas y gran surtido de perfumería.

Para caballeros tenemos surtido completo de corbatas, ropa interior, camisas, cuellos y pañuelos etc.

Llamamos la atención acerca de nuestros CASIMIRES que son una especialidad de la casa.—Agosto 31.

TIENDA DE NOVEDADES

DE

MANUEL ROMERO



Está para llegar el más completo surtido de los artículos que de antiguo tiene acreditado esta casa, los que en la actualidad compra en las principales fábricas de Europa don

Manuel Romero

La dinastía del Japón

El 11 del actual se reunieron varios comerciantes japoneses en Boston y celebraron un banquete, después de lo cual nombraron una junta patriótica muy parecida á las que teníamos los españoles en América antes de la cesación de nuestro dominio en el nuevo mundo.

Un señor Ohashi, que presidia el banquete, empezó su brindis como sigue: "Todos los comerciantes japoneses de Boston, es decir los de importancia, nos hemos reunido esta noche para conmemorar nuestra fiesta nacional. Hoy, 11 de Febrero, hace 2,563 años que se coronó nuestro primer Emperador....."

Ignorábamos, y como nosotros puede que muchos, la curiosa coincidencia de que junto con el aniversario imperial japonés, se celebraría el advenimiento de la efímera república española. Pero volvamos al asunto.

Es, á todas luces, demasiado atrevida la aserción cronológica del señor Ohashi, aunque el atrevimiento de los japoneses no debe sorprender á quien les haya observado estos días.

Hasta los comienzos del siglo VI, la historia del Japón se compone de leyendas mitológicas. Supónese que hacia la fecha indicada por el señor Ohashi, el país hallábase en completa anarquía y desgarrado por contiendas civiles entre las diversas tribus. Entonces bajó del cielo un tal Jimmu Tenno, que actuó de pacificador, dió leyes sabias al país, y cuando todo estuvo en orden, desapareció creyéndose que por donde había venido.

Pero como no había venido solo, dejó prole en pos de sí y su hijo fué proclamado Emperador ó Mikado, que según entendemos, quiero decir "El Venerable," y según leyendas mitológicas primero, é históricas después, la actual dinastía descende del citado semidios Jimmu Teono. Añadiremos, en descargo de nuestra conciencia, no recordar si tal fué el nombre del semidios ó el del hijo.

Bien se ve, pues, lo aventurado que es la aseveración del señor Ohashi, más esto no obstante, hay motivos para creer que la dinastía japonesa es antiquísima, más que ninguna otra conocida, y que su reinado se remonta á mucho antes de la era cristiana, y fué seguramente su parentesco celestial lo que la mantuvo en el trono á través de las más extraordinarias peripecias, porque el Japón ha sido un país muy revolucionario, más que España que es mucho decir.

Períodos como el de nuestro Carlos el Hechizado, han sido larguísimo en el Japón. Hasta fines del siglo XII no ejercían los Mikados más autoridad que la eclesiástica, y esto por derecho, pues la delegaban en un gran sacerdote, que era lo que podía llamarse "padrasto" espiritual del Japón. La militar y civil, también les correspondía; pero estaba en manos de "daimios" ó caciques equivalentes á los señores feudales de Europa y mucho más turbulentos y desobedientes.

En 1192 se inauguró un régimen militar á consecuencia de una revolución popular triunfante, cuyo caudillo fué un hombre del pueblo é inauguró un sistema de gobierno con una constitución escrita, antedatando á la inglesa, que fué promulgada en 1215. Pero el régimen militar no tardó en comprometerse más aún que lo fuera el de los daimios y la constitución en servir para tacos de fusil, como después entre nosotros. Y así, de peripecia en peripecia, fué tirando la dinastía hasta que en 1868 una revolución, más que no fué la última, puso todos los poderes en manos del trono.

El actual Mikado Mutsuhito, fué el primero en atropellar la etiqueta imperial japonesa, que no permitía á los herederos de Jimmu Tenno presentarse en público bajo ningún pretexto, ni aunque hubiese fuego en el palacio.

Empero, cuando Mutsuhito se convenció de que era indispensable adoptar métodos y costumbres de Occidente, no sólo se hizo ver en público, asistió á revistas y espectáculos, sino que envió al príncipe Harn, su hijo y heredero, á educarse en una escuela pública. Mutsuhito nació el 3 de noviembre de 1853 y entró á reinar el 13 de febrero de 1867.

HOTEL FRANCES

— DE —

Francisco Carranza

25 varas de la estación del ferrocarril

ESPARTA

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel.— Cuartos cómodos é higiénicos. Mesa excelente.— Servicio especial. Trato esmerado de su propietario. El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna.

1.º | 6. | 904.

¡Precios sin competencia!

TODO BARATO

Se hacen

camisas á la medida

para hombres y niños en casa de Eduardo Maroto 100 varas al Sur del Puente de la Fábrica.

COMPRO una máquina de coser "Singer", usada

Se reciben órdenes en la tienda de Menardo Iglesias, ó dirigirse á la casilla 499.

FRANCISCO ALPIZAR A.

AGRIMENSOR PUBLICO

Avisa á sus antiguos favorecedores y á las demás personas que quieran ocuparlo que nuevamente se hace cargo de todos los trabajos relativos á su profesión.

Órdenes en la oficina de EL DÍA.

Fuerza hidráulica. En esta ciudad, junto al Río Torres, SE VENDE ó ALQUILA un vasto local de dos pisos con fuerza hidráulica de 15 á 18 CABALLOS DE FUERZA.

Informes en la casa de

Tournon & Co.

GANGA

Se vende una cómoda casa, situada en Richmond, frente á la plaza á cincuenta varas de la línea del Tranvía y á doscientas de la Sabana. Estando muy próxima á la ciudad, presenta todas las ventajas de una casa de campo.

Para pormenores, informarán en la casa n.º 247 de la calle 17 Norte

¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, enlozar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? ¿Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc? ¿Quiere hacerlo Ud. bien y económicamente? Pues dirijase á

LA NUEVA YORK

— DE —

RAFAEL FONSECA GALVO

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

Para bailes, serenatas, paseos, banquetes, etc.

hay un bien organizado sexteto en esta ciudad que complace á quienes lo ocupan. Su repertorio es grande, variadísimo y escogido. También, si el interesado lo desea, se arregla quinteto, cuarteto ó terceto.

Informes en la oficina de EL DÍA.

Apartado N.º 539.

SONDULIN

EL BETUN DEL PORVENIR.—NEGRO Y AMARILLO.(Russet.) La mayoría de los betunes empleados hasta hoy, estropean el cuero y lo hacen quebradizo. "EL SONDULIN al contrario, convierte el cuero duro en suave y lo hace durar mucho tiempo"

SONDULIN es en calidad, superior al mejor y más caro de los betunes americanos; pero con las siguientes ventajas sobre aquéllos:

1a. Que es más económico porque se vende á menos precio y porque una cajita dura más tiempo, debido á que ha de untarse "muy poca cantidad" para que deje el cuero brillante.—2a. Que SONDULIN no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje á consecuencia de la lluvia.—3a. Porque puede usarse con cepillo ó con trapo, dejando de ambas maneras un lustre de charol.

EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el betún antiguo del calzado, la indolo ó raspando. En el primer caso se deja secar antes de aplicar el SONDULIN. Con sólo frotar algunas veces está el calzado reluciente.

EL SONDULIN no debe humedecerse al usarlo. Después de usarse debe tenerse el cuidado de cerrar bien la cajita, para impedir que la pasta se seque.

SONDULIN COMPANY LTD. — ESTADOS UNIDOS.

De venta en todas partes. — Depósito por mayor,

PAGES & CAÑAS,

Ladrillo y materiales de construcción

El señor don Arnoldo Lang queda encargado de las ventas de nuestro ladrillo común de construcción. Dirigirse á su oficina, Avenida Central Este, frente al Banco Anglo Costarricense.

Para los demás materiales, como petatillo, ladrillos perforados, tejas de barro, corrientes y onduladas, etc. etc., dirigirse á la casa de

Tournon & Ca.

La Relojería Suiza

— DE —

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

436, Avenida Central, O.

27.5. 904

Oficina de tierras

PLANOS de todos los terrenos medidos de la República.	MEDIDAS nivelaciones, particiones, peritajes, copias de planos, reducción y ampliación de los mismos.
DATOS é informes sobre tierras, caminos, veredas, ríos, bosques, poblaciones, fincas, productos, etc., etc.	PLANOS y presupuestos de edificios, acueductos, puentes, etc.

AGENCIA
para la compra, venta y arrendamiento de terrenos, fincas y propiedades urbanas.

— PRACTICA DE DIEZ AÑOS —
— BUENAS RECOMENDACIONES —

TARIFA REDUCIDA

Informes en "El Día"

"La Buenaventura"

Conocido establecimiento de abarrotes y licores

SE HA TRASLADADO

frente al Parque Central, en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases; harina de maíz, gofio y café molido; todo se vende al precio de fabrica. También se desea en alquiler un buen billar.

HENO

Heno de muy buena calidad, bueno para alimentar animales, y de segunda clase para empacar loza y para colchones, se vende en pacas á precios sumamente baratos. — ALBERTO CHAVARRIA.

MAQUINA DE COSER

Se vende una máquina de coser de marca "Singer", de modelo reformado y en perfecto buen estado.

Para informes dirigirse á la oficina de EL DÍA.

Aviso

EN SAN ANTONIO DE BELEN

Se vende una casa grande, cómoda, con agua en el interior y situada en la calle real, no lejos de la plaza. Sobre precio y condiciones informará en la misma casa

MARIA J. v. DE CORONADO